
 
 
 
 
 
 
 
 

ASSEMBLEE GENERALE 
COMITE DEPARTEMENTAL DE TIR A L’ARC 

Eaubonne le 17/02/2006 à 20 h 00 
 
 
Etaient présents les clubs et compagnies de : Argenteuil - Beauchamp - Ecouen- 
Ermont - Le Plessis Bouchard - Montigny - Montmorency - Osny - Pontoise - Saint 
Brice - Saint-Ouen l’Aumône - Sannois - Vauréal - Viarmes - Villiers le Bel 
 
Absents : Guiry, Louvres, Roissy, Marly, Menucourt, Montmagny, Saint-Leu, Sannois 
 
Ouverture de la séance : 20 h 15 
 
Annie DEFOOR représente le CDOS 95 
Les invitations aux instances extérieures ont été envoyées avec les invitations au 
Championnat salle 
 
Rapport moral :  
Compte rendu du président 
 
L’année 2005 fut bien remplie, la principale préoccupation a été la préparation du 
championnat de France salle à Eaubonne.  
Je suis actuellement à plein temps au CD, la préparation est en bonne voie le 
financement est clos. Il ne manque que les chèques. 
 
Les championnats départementaux se sont bien déroulés, quelques remarques sur 
la salle, la commission sportive devra réfléchir sur les quotas de l’année prochaine. 
Le CD qui avait demandé de déplacer la date du championnat salle, a payer 
l’amende à la FFTA,. Plus de problème. 
 
Par contre pour le FITA organisé par Ermont un autre souci de date apparaît, le 
même jour 11 juin, il y a le regroupement arcs à poulies dont la date à été changer 
tardivement par la FFTA, et la D2, donc pratiquement tous les archers de haut 
niveau du 95 qui pratique le FITA seront absents. 
La compagnie d’Ermont qui a été contactée ne peut pas changer sa date, cela est 
dommage car ce championnat ne sera pas représentatif du niveau des archers du 
95. 
 
Un problème c’est produit dans la désignation des clubs élite du 95, la réunion de 
bureau sur ce sujet avait désigné Argenteuil et Pontoise, la commission du Conseil 
Général n’a pas suivi ce choix. Le titre de championnes de France par équipe des 
filles de Pontoise a montré que nous avions raison.  
Ce qui prouve que les politiques ont toujours le dernier mot. 
 
Il est à noter que le 95 est le département le plus promotionnel pour les féminines 
avec 3 équipes femmes en D1 poulies sur les 8 clubs en national 1. 
 



La FFTA vient de produire un document sur la structuration des clubs, la région me 
demande un responsable sur ce sujet, y a -t-il un volontaire ? 
 
Le nombre des archers du département est quasiment égal à l’an dernier, une 
réflexion sur le nombre idéal d’archers dans un club ou compagnie sera faite cette 
année. 
Nous passons maintenant aux rapports des commissions. 
 
  Marc DEFOOR 
 
 
Rapport financier et approbation du budget prévisionnel (cf annexes) : 
Josiane Di MEO 
 
Le compte de résultats montre un déficit de 1948,93 euros  mais les subventions du 
Conseil Général 2000€ ne sont arrivées que fin janvier 2006 au lieu de décembre.  
Il est à noter dans les Gros achats non prévus : une imprimante  laser pour le 
championnat de France. 
 
 
Après lecture et explications sur les comptes, approbation à l'unanimité du compte 
de résultats Quitus est donné au trésorier. 
 
La trésorière présente le prévisionnel 2006 qui est accepté à l'unanimité. 
 
INFO :  
Le CNDS : ancien FNDS sera désormais géré par une commission placée sous 
l'autorité du préfet du département, cette commission est composée de représentant 
de l'état et du mouvement sportif .  
Les Orientation : les jeunes, les femmes, les handicapés et la lutte contre la violence 
et les incivilités. Pas de demandes de formations pour les clubs celles-ci sont 
réservées aux comités. 
 
Bilan sur les licenciés de 2000 à 2005. L'année 2005 s'est terminée avec 1287 
licenciés dans le val d'Oise. Nous vous communiquons les statistiques depuis 6 ans, 
le nombre de licenciés remonte après une chute brutale due à la non prise de licence 
de certaines structures qui se mettent hors des statuts fédéraux et risquent de perdre 
leurs agréments. 
Marly vient de fermer mais les archers se sont répartis sur les autres clubs et 
compagnies. Peut-être manque-t-il des clubs ? 
 
 
Rapports des commissions 
 
Commission Jeunes : Monique De France 
Monique nous donne toutes ces informations sur le site du département. 8 clubs se 
sont réunis à Pontoise. Le spécial jeune  mars 2006 à Montmorency : noter 
l’obligation d’un passage ou d’une tentative de passage des flèches, dans le mois 
précédent.  
23 avril : spécial jeunes 3D à Saint-Prix. 
Pour constituer le classement du Trophée Jeunes Monique prend les résultats des 
jeunes, en compétition, directement sur le site de la FFTA. Ce classement est sur le 
site du département. Cette année, c'est Vauréal qui le remporte. 
 Pour la DD jeunes, il y a eu 2 concours en salle et un en extérieur (fédéral) sera 
organisé à Ermont, en même temps que la DD adultes. 
Toujours pas de réunion à la ligue. L'ancien responsable est parti et depuis rien. 



Stage jeunes compétiteurs: 20 jeunes inscrits, 3 entraînements en salle et 2 en 
extérieur à Sannois (avril et mai). 
Monique a demandé une idée pour dessiner un tee-shit spécial jeunes : un dessin en 
une seule couleur; les projet seront discutés à Montmorency. 
On reparle de la détection des jeunes à la ligue. Monique est en discussion pour que 
les enfants passent les tests mais ne pas leur dire pour quel motif tout de suite, afin 
de ne pas les décourager en cas d’échec, mais pouvoir leur apporter un plus si les 
tests sont positifs. Il faut bien sûr éliminer les enfants qui ne sont pas concernés par 
la compétition. 
Pour la francilienne, les jeunes se sont retrouvés à Chènevières, d'où la demande de 
remboursement des frais de déplacements pour les accompagnateurs des enfants 
venant de 5 clubs. 
 
 
Commission Arbitres : Alain Girodon-Boulandet, responsable adjoint (Gérard Boiteux 
excusé). Pour le calendrier extérieur : 11 concours normaux et 2 DR. Actuellement, 
neuf arbitres mais 2 ou 3 de ces arbitres ne prennent qu'un seul concours. Tous nos 
concours ne sont pas pourvus actuellement. Il risque d'y avoir des concours sans 
arbitres. Nous manquons gravement d'arbitres et il risque de se produire : "pas de 
compétition dans un club ou une compagnie sans arbitre". 
La formation des arbitres. 
Module de tronc commun en 3 séances et un module pour informer sur les 
compétitions non choisies. 
Pour le prochain calendrier, les épreuves régionales sont prioritaires avant d'ouvrir le 
calendrier. Mais il faut un cahier des charges pour savoir ce que l'on peut organiser. 
Les DR doivent rester DR mais pas d'extérieur. Pour l'instant penser à déposer vos 
dates et après on verra. 
Présentation du maillot des arbitres surtout pour la salle. Un est payé par le 
département et un payé par la ligue. Pour l'extérieur, une polaire et une parka. 
L'ensemble devrait coûter 170 euros mais cela a été décidé sans concerter les 
comités départementaux, demandé donc pour l'instant pas de prise en charge par le 
département. 
 
Commission sportive : Michel DEVIN  
Michel nous distribue le tableau récapitulatif de nos différents championnats. S'il y a 
des erreurs vous pouvez le préciser à Michel pour correction. 
Il est redemandé à Michel de se pencher avec la commission sur les quotas pour le 
championnat départemental salle 2007. 
 
Commission formation : Jean Marc EOCONOMOS remplace Marc MIDAVAINE 
Marc nous rappelle que les archers n'ont pas envoyé les demandes d'inscription pour 
le stage. Nous sommes à 10 ce jour mais nous devons clore le 22 février. 
Marc a relancé les clubs et compagnies pour demander aux initiateurs de s'inscrire 
pour un recyclage. Il faut absolument se recycler sinon la formation n'est plus 
reconnue et le titre d'initiateur n'est plus valable. 
Stage d'initiateurs : 11-12 mars, 25-26 mars et 1et 2 avril – diplôme le 20 mai. 
 
Commission informatique : Jean-Marc nous précise qu'il a refondu le site du 
département. Il souhaite que les organisateurs des concours lui adressent les 
mandats et les résultats. Il remercie également les archers de lui adresser des 
remarques, des réflexions ou des annonces. Il y a encore des clubs et compagnies 
qui ne se servent pas des mails yahoo. Les clubs qui ont fait un site n'apparaissent 
pas toujours sur le site de la Fédération. 
Pour le championnat de France en salle un site particulier a été fait. Il y a une page 
organisation avec le tableau récapitulatif des différentes tâches des volontaires. 
Jean-Marc demande l'aide des photographes pour mettre en place un diaporama "en 



temps réel" après chaque phases finales et chaque podium; il mettra également les 
résultats au fur et à mesure. 
Voir avec le beau frère de Jean-Marc qui travaille à TF1 s'il pouvait nous passer les 
résultats à la télévision. Merci à Jean Marc pour son travail sur le site. 
 
Commission Relation Extérieure : Mauricette GOGNET   R.A.S 
 
Commission Sécurité et Tradition : Jean Pierre BOUFFON 
Un petit classeur pour la sécurité a été mis en place par Jean Pierre et est distribué à 
chaque club et compagnie. Tous les documents émanent de la DDJS ou de la 
Fédération. Le tir beursault dit "tir folklorique" n'a pas plu à Jean Pierre. 
Bien évidemment, la prochaine fois vous pourrez faire part de vos remarques 
concernant ce document. 
Jean Pierre nous demande de réfléchir sur les performance d'Hier et d'aujourd'hui 
exemple en 1906 Monsieur Cabaret établi un record de France beursault : 38 
honneurs (sur 40) avec un longbow en ébène et une flèche en bois. Que ferait il avec 
un arc à poulies de nos jours Bravo à ces anciens archers. 
 
 
Le championnat de France où en sommes nous ? 
Le conseil Régional nous a lâché, il a modifié ses aides aux compétitions, "les 
championnats nationaux doivent être pris en charge par les fédérations" 
Pour compenser cette défection, le comité d'organisation a décidé d'organiser une 
tombola. 
Lors de notre passage au challenge international de Nîmes nous avons trouvé  des 
lots pour notre tombola qui devrait pouvoir être "conséquente" environ 5 000 euros 
de lots. Mais il faut vendre beaucoup de billets. 
Nous aurons pour les organisateurs, les repas chauds le midi. 
Nous avons revu le nouveau responsable des travaux du CDFAS et tout devrait être 
prêt de son côté. 
Le jeudi soir, toute la grande salle doit être installée impérativement : stramit à 
transporter, moquette à poser, chevalets à installer, terrain à tracer, chaises et tables 
à mettre en place. 
Nous devrions avoir un plateau d'archers exceptionnels puisque certains jouent 
encore leur place au championnat d'Europe la semaine suivante. Pourquoi pas un 
record dans notre salle !!! 
Présentation du cadeau de bienvenue : un dérouleur pour tenir un arracheur de 
flèches, les cartes de 3D, un stylo … 
 
 
Questions diverses 
- Stéphane OBIDOL du club de Sarcelles précise que les critères du club élite et 
promo sont bien définis et que la commission ne s'est basée que sur des résultats. 
 
Annie Defoor souhaite faire préciser à Stéphane Boisseau de Sarcelles qu'elle n'a 
pris le poste de secrétaire que parce que personne ne voulait la place et que ce 
poste est à sa disposition.. 
 
Clôture de la séance à 23 heures. 
 
 
Le Président       La Secrétaire 
M DEFOOR       A DEFOOR 


